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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro realizada em 

30 de Dezembro de 2010 

 

----- Aos trinta dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e dez, no edifício dos 

Paços do Concelho e sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram todos os 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Prof.ª 

Sónia Maria Cracel Coura Nogueira Martins, em substituição do Dr. Adelino da Silva 

Cunha. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão eram dez  

horas e dez minutos e comunicou, desde logo, a ausência justificada do Sr. Vereador Dr. 

Adelino da Silva Cunha, substituído nesta reunião pela Sr.ª Prof.ª Sónia Coura. ---------- 

----- No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião do dia dois de 

Dezembro de dois mil e dez. Feitas e aprovadas algumas alterações a essa acta, foi de 

seguida colocada à votação e aprovada por unanimidade. -------------------------------------

----- No início da sessão e no Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal começou por dar as boas vindas à Sr.ª Vereadora Profª Sónia Coura. 

----- Logo depois, e para esclarecer um assunto colocado pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso na última reunião deste órgão, referiu-se ao processo de construção de uma 

habitação ilegal pela empresa RIP, na freguesia de Rio Caldo, e informou que a Câmara 

Municipal, segundo o entendimento do Gabinete Jurídico do Município, vai informar o 

Ministério Público sobre este assunto, pois continua a ser impossível notificar o 

proprietário dessa empresa e não tem sido possível resolver esta situação de ilegalidade 

que se arrasta no tempo. As cartas enviadas pelo Município através dos CTT são 

devolvidas e as forças da autoridade, que foram solicitadas para proceder à notificação 

do proprietário, não têm conseguido contactá-lo. -----------------------------------------------

----- Seguidamente e sobre o processo de revisão do PDM, assunto também colocado 

pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso na última reunião, o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal apresentou um cronograma desse processo e distribuiu cópias do mesmo 

pelos presentes. Sobre esta matéria comunicou aos Srs. Vereadores que o ICNB, de uma 

forma que classificou de arbitrária, colocou quase todo o Concelho em «Rede Natura 

2000» e esse Instituto vem agora exigir ao Município que faça um estudo sobre a fauna 

e a flora da área que foi enquadrada pelo próprio ICNB na «Rede Natura 2000», o que, 
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segundo o Sr. Presidente da Câmara Municipal, não faz qualquer sentido. Além dos 

custos inerentes a esta situação, com a contratação de técnicos, biólogos e outros 

especialistas, faria muito mais sentido que o estudo fosse feito pelos próprios técnicos 

do ICNB, frisou. A verdade é que está a manter contactos com a Câmara Municipal de 

Ponte da Barca que não teve outra solução se não avançar ela própria com o estudo 

exigido pelo ICNB e outro caminho não restará também a Terras de Bouro, ainda que 

não concorde com este modo processual. --------------------------------------------------------

----- Ainda sobre o processo de revisão do PDM, o Sr. Presidente do Município 

informou os Srs. Vereadores de que, no processo que está em curso, surgem sempre 

obstáculos, tendo referido como exemplo as novas regras da REN que ainda não estão 

definidas a nível nacional e regional e que isso atrasará ainda mais este processo. O 

“mundo burocrático” associado à revisão do PDM é “aflitivo”, sublinhou. Esta é a 

certeza com que se fica nas Reuniões da Comissão de Acompanhamento e assim se 

justifica a demora dos processos de revisão dos PDM de outros concelhos vizinhos que 

se arrastam por vários anos, concluiu. ------------------------------------------------------------

----- Continuando a sua intervenção e sobre uns “carvalhos franceses” que deveriam 

estar plantados num largo da variante à vila de Terras de Bouro, assunto abordado na 

última reunião pelo Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, o Sr. Presidente do Município 

informou que lhe foi comunicado pelo responsável da Gestão do Pessoal Operário que 

esses carvalhos teriam morrido logo após a sua plantação. ------------------------------------ 

Sobre a manutenção e preservação dos trilhos pedestres, que se encontram danificados 

devido aos incêndios do último verão e devido ao desgaste natural dos mesmos, após 

uma reunião com o Sr. Prof. Mota Alves e com a técnica da Autarquia responsável 

pelos mesmos, Dr.ª Isabel Torres, da Divisão de Desenvolvimento Social e Cultural, 

informou que estes vão ser alvo de uma intervenção de conservação, fruto da 

apresentação futura de uma candidatura através da ATAHCA. ------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente da Câmara Municipal referiu-se depois aos 

contactos e reuniões que tem mantido com a Associação Comercial de Braga para o 

aproveitamento do Pavilhão Industrial de Moure, propriedade do Município, na 

freguesia da Balança, e que a intenção é criar uma espécie de “viveiro de micro-

empresas”, com um espaço de auditório para actividades de formação e reuniões, 

semelhante à estrutura existente em Soutelo, Vila Verde. Hoje mesmo, o Sr. Presidente 

da Câmara Municipal irá, na companhia do Sr. Eng. Vilaça, da ACB, fazer uma visita a 

Soutelo para ver a dinamização do espaço e a sua importância para o empreendedorismo 
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e formação de jovens empresários. Mais informou que o pavilhão municipal de Moure 

foi oferecido a algumas empresas do concelho e de outros concelhos, mas que estas não 

quiseram ficar com o espaço devido à necessidade de obras e que sugeriram que essas 

obras fossem assumidas pela Autarquia, o que não é de todo possível face às actuais 

dificuldades financeiras do Município, esclareceu o Sr. Presidente. ------------------------- 

----- Por último, neste período, o Sr. Presidente da Câmara Municipal falou sobre a 

criação da Associação de Cozinheiros de Terras de Bouro, com escritura de fundação 

marcada para o dia 4 de Janeiro, e de como a Câmara Municipal estará envolvida neste 

processo, tendo prestado apoio na orientação dos procedimentos burocráticos e nas 

despesas do registo da referida associação, aliás, à semelhança do que se tem feito com 

outras instituições do concelho e que, neste caso, bem se justifica devido à existência 

em Terras de Bouro de excelentes “mestres cozinheiros”, ao longo dos tempos. ----------

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal aproveitou ainda a ocasião para desejar aos 

Srs. Vereadores um feliz ano novo de 2011, assim como às respectivas famílias, com 

votos de  sucessos pessoais e profissionais. ------------------------------------------------------

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para retribuir os votos 

de feliz e próspero ano novo. De seguida, o Sr. Vereador voltou a abordar um assunto 

das reuniões anteriores que se prende com a questão da correspondência enviada para o 

Município em seu nome e que não lhe tem sido entregue e afirmou que lhe foi garantido 

por pessoas que lhe enviaram convites, através da correspondência do Município, sem 

que os mesmos lhe tivessem sido entregues. Pediu o Sr. Vereador mais atenção no 

futuro para esta situação. ---------------------------------------------------------------------------  

----- Sobre este último assunto, o Sr. Presidente esclareceu, mais uma vez, que não tem 

conhecimento de que tais convites e qualquer outra correspondência tenham chegado à 

Câmara Municipal, assim como ao seu GSE, e solicitou ao Sr. Vereador que indicasse 

os nomes de quem lhe enviou correspondência para poder indagar com mais rigor esta 

situação, pois tem a certeza que tal nunca aconteceu. No entanto, o Sr. Vereador 

esclareceu que não iria referir nomes por deferência a quem lhe enviou correspondência.  

----- Sobre o caso “RIP”, segundo o mesmo Vereador, não há outra opção a tomar por 

parte do Município que não seja  a apresentação do caso ao Ministério Público. ----------

----- Relativamente à revisão do PDM, o mesmo Vereador disse que, já anteriormente, o 

ICNB tinha sido questionado sobre as medidas que estava a adoptar em relação à 

organização do documento e que, na altura, tinha sido garantido à Câmara Municipal 
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que seriam os próprios técnicos do ICNB a fazer o trabalho de catalogação da fauna e da 

flora para o «Plano Sectorial da Rede Natura 2000» e que agora reivindica essa tarefa à 

Câmara Municipal, o que não lhe parece de todo correcto. Deve a Câmara Municipal 

contactar o ICNB para esclarecer esta situação e exigir o apoio prometido. ----------------

----- Sobre a futura Associação de Cozinheiros de Terras de Bouro, o Sr. Vereador  Dr. 

António Afonso congratulou-se com criação desta Associação, dadas as tradições de 

restauração e gastronomia em Terras de Bouro e dos muitos cozinheiros que ao longo 

dos tempos têm saído daqui para trabalharem nos melhores restaurantes do país e não 

só, e adiantou que a hipótese de criação de tal associação já por várias vezes tinha sido 

colocada ao longo dos últimos mandatos autárquicos. -----------------------------------------

----- Sobre este assunto, o Sr. Presidente da Câmara interveio para comunicar que é 

intenção do Município conceder um pequeno espaço à Associação de Cozinheiros de 

Terras de Bouro para aí funcionar a sua sede e que será num dos gabinetes que a 

Câmara Municipal dispõe no edifício do Julgado de Paz. -------------------------------------

----- Retomando a palavra, o Sr. Vereador Dr. António Afonso agradeceu ainda o 

convite já recebido para o XII Encontro de Cantares de Natal e de Reis de 2011 e 

terminou reiterando os votos de um bom ano de 2011. ----------------------------------------

----- Os restantes Vereadores usaram da palavra para desejar, igualmente, um bom ano 

de 2011, repleto de saúde e paz , e que, a nível económico e social, seja melhor do que 

se prevê. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

Sendo 12 horas e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por 

encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, vai 

ser assinada nos termos da lei.  

 


